

おはようございます。

令和4年 第2回3月美作市議会定例会を招集しましたところ、議員各位のご出席を賜り厚くお礼申し上げます。

3月定例会の開会に際しまして、本来なら、所信を申し述べるところですが、3月に市長選挙を控える折から、行政報告をさせていただきます。

#### 【新型コロナウイルス感染症】

はじめに、当市における、1月末現在での新型コロナウイルス感染症の感染状況ですが、総数で134人となっており、特にこの1月中では、より感染力の強い変異株の影響もあると思われませんが、63人の感染が確認され、市内においても急拡大している状況です。感染者については、40代以下の若年層が約75%を占めており、無症状もしくは軽症の方が多くなっています。

当市においても、現在ワクチンの3回目接種を実施しているところであり、初回接種の完了からおおむね7カ月を経過した方々へ、接種券を順次発送する予定としております。

また、美作市内の保育園、こども園、小学校、中学校の関係者におきましても、感染者が確認され、臨時休園、臨時休校の対応を余儀なくされています。

「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」

等に従って、感染症対策に取り組んでいるところですが、園内、校内での感染拡大防止に向けて警戒を強め、マスクの着用や手洗いの励行のほか、特に人が多く集まる場所への移動は控えるとともに、発熱やのどの痛み等の風邪症状や、体調の変化がある場合は、園や学校への登園、登校は控えるよう徹底を改めてお願いしているところです。

私事ですが、母親が利用している市内の施設で、新型コロナウイルス感染者が確認され、母親が濃厚接触者となり、検査の結果陽性と判断されました。その結果、私も濃厚接触者となり検査いたしました。検査結果、陰性ではありましたが、保健所（厚生労働省）の基準に基づき一定期間、自宅待機をいたしておりました。皆様にはご心配をおかけし、誠に申し訳ありませんでした。

また、2月20日まで、まん延防止等重点措置区域となっておりますので、市民の皆様におかれましても、引き続き、感染症予防の基本である「手指消毒」「正しいマスクの着用」「ソーシャルディスタンスの確保」「三密の回避」をお願いするとともに、発熱や咳など風邪の症状がある場合は、かかりつけ医などに相談していただくようお願いいたします。

#### 【新庁舎関連】

次に、新庁舎等に係る進捗状況ですが、土木関係の測量設計、ボーリング調査については、市内業者と契約を済ませ作業を進めております。

建築の設計業者選定については、1月5日から公募型プロポーザル方式により募集したところ、締め切りの1月25日までに県内外から8社の参加表明がございました。一次審査の結果、上位5社を選定し31日に通知したところです。今後は2月24日までに業務に対する技術提案書を提出していただき、二次審査を行ったうえで市長選挙の後、速やかに契約が行えるよう準備しております。

#### 【太陽光発電パネル税】

次に、「事業用発電パネル税」のその後の経過でございますが、総務省に協議書を提出後は、事務的な追加資料等の提出や議会・委員会でのご質問のあった点等につき、総務省側からも同様の質問があり説明を行っております。このことから、省内での協議に向けて順調に事務が進んでいると考えております。また、議決後は、各メディアや納税義務者及び自治体からの問い合わせも併せて50件程度受けており、関心の高さが伺えます。

一方、本税制に関連して、パシフィコエナジーから、平成28年12月に申出をいただいていた確約書について、申し上げますと、本確約書は、大還橋井堰の改修工事に向け、地元負担金分と、改修後向こう10年間の維持管理費を、負担するものでありますが、本税制案が可決されたことに伴い、今後、総務省から同意を得たのち、条例施行となります。

施行時には、条例の寄付金控除のかねあいがありますので、パシフィコエナジーに対しての負担金の請求、領収は実施していません。

現在工事中であります、その負担金は今後の課題ということになっております。

### 【令和3年度補正予算、令和4年度当初予算】

次に、令和3年度最終補正予算、令和4年度当初予算その他の予算関連の事項について申し上げます。

まず、令和3年度一般会計補正予算につきましては、繰越明許費の設定17件、変更2件、債務負担行為の追加2件、変更3件、廃止2件、地方債の追加2件、変更13件を行っており、主なものは、移住定住促進等補助金、有害鳥獣捕獲（駆除）奨励費、宅地耐震化促進事業委託料などの、増額を行っております。また、作東公民館整備事業工事請負費の減額など、事業の確定や決算見込みにより、財源更正や減額補正を行っております。

次に、令和4年度当初予算は、令和4年3月に市長選挙を控えていることから骨格予算とし、政策的なものについては、補正予算で追加計上することとしており、前年度予算と比較すると、17億5,000万円（△8.2%）の減となっております。

また、以前の骨格予算と比較しますと、対平成30年度では2億円の増、対平成26年度では9億円の減、対平成25年度では16億円の減、対平成21年度では14億円の減となっております。

### 【報告】

最後に、残念な報告を申し上げなければならない案件がございます。これは、市内某所において、現職市議会議員お一方が、新庁舎等建設に絡んで私が、私的にその費用の一部を着服するというような内容を、数人で談笑しておられる市民の方々に対して、発言をしたという通報が、具体的な記録と共にあったという件であります。

本件は、いわゆる名誉棄損である可能性が高く、また、議員としての行動に問題があると言わざるを得ません。議会としても必要な調査と適正な処分をされる事を求めるとの、関係市民からの要望があった事を申し添えます。

以上、諸行政の一端をご報告申し上げまして、議会の審議と市民の皆様の美作市政に対するご理解とご支援の一助にしたいと考え、行政報告とさせていただきます。

なお、本会議における諸議案の提案説明等につきましては、副市長より行いますので、よろしくお願いいたします。